



Nombre del alumno: Lupita Montes de Oca Trujillo

Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano Rodríguez

Nombre del trabajo: ensayo

Materia: legislación en salud y enfermería

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: octavo Grupo: grupo C

La profesión de enfermería

Es necesario conocer cada concepto de la enfermería, su evolución y desarrollo que ha tenido a través del tiempo, así como cambia la tecnología, la ciencia evoluciona a su par la enfermería.

La enfermería es una profesión que consiste en el cuidado de los enfermos de gravedad y pacientes ambulatorios, con el cometido final de asistir y complementar la labor de los médicos, mientras que ellos se ocupan de examinar y diagnosticar a los pacientes, los enfermeros se encargan de aplicar el tratamiento que les fue indicado.

Las personas que elige estudiar enfermería generalmente tienen una clara vocación de servicio, son solidarios y comprometidos, su gusto por ayudar a los demás y sentir que están aportando algo de valor a las personas es quizás lo que más disfrutan de su labor; si además eres sociable y tienes una personalidad extrovertida, probablemente disfrutes de ser enfermero.

Se considera que la enfermería es una de las profesiones más antiguas, ya que siempre se ha necesitado de cuidados y atención de enfermería cuando hay enfermos o heridos, podemos decir que la enfermería apareció desde la edad media, las practicante de enfermería mayormente eran mujeres sin formación que ayudaban a traer niños al mundo o a brindar cuidados a heridos y enfermos.

A la enfermería también se le conoce como uno de los artes más antiguos, ya que ha atravesado numerosas etapas y ha formado parte de los movimientos sociales; como disciplina y como profesión tiene como sujeto de atención el hombre, la familia y la comunidad, su rol y las tendencias de cuidados de salud son y fueron influenciados por los cambios políticos, sociales, culturales, científicos y por las problemáticas de salud de la comunidad.

El concepto del cuidado de enfermería fue claramente definido por Florence Nightingale, quien lo planteó en conceptos de ciencia y arte, en sus aspectos más valiosos: el cuidado y la entrega, los relevantes aportes de esta distinguida

enfermera se basaron en una investigación cuidadosa, lo que la convirtió en una persona significativa dentro de la historia de la enfermería moderna.

La enfermería es una de las profesiones más relevantes en la historia, ya que es una necesidad que tenemos todos como seres humanos, necesitamos de cuidados y atención especializada dependiendo cada una de nuestras necesidades, brindar atención y cuidados a una persona, ayudarlo a su rehabilitación y recuperación de la salud es lo más bonito que puede vivir cada ser.

Características de una profesión, aplicación en la enfermería.

Es necesario conocer que es y de que trata cada uno de estos puntos, y quien es el que apporto cada una de estas características importantes y relevantes para esta profesión.

➤ **Conocimiento:**

El conocimiento lleva implícito el proceso de conocer, que comienza con el mundo y formar parte de él y este proceso amerita la necesidad de describir e interpretar los fenómenos circundantes, incluyendo la predicción con cierto grado de exactitud. Villalobos 2001

➤ **Compromiso:**

La palabra compromiso procede del latín *compromissum*, y su concepción clásica se relaciona con una obligación contraída mediante acuerdo, promesa o contrato, emerge de la proposición de que todas las personas deben ser vistas como la razón de cuidado, que ameritan, el compromiso de conocerse a sí mismo y al otro como persona del cuidado.

➤ **Ética:**

Como un sistema de normas que sirven para motivar, determinar y justificar las acciones que se realizan en pro de objetivos vitales y de metas importantes. A través de la ética se analiza qué se debe hacer dentro del marco de las acciones que realmente pueden emprender con el fin de preservar y mejorar la vida de los seres humanos, según Marriner 14

➤ **Arte de intuición:**

Es una forma de conocimiento que ha sido homologada a la percepción, la visión, el conocimiento, la perspicacia y la penetración, se ha definido a un saber independiente de la experiencia o la razón.

➤ Aceptación del otro:

Este tipo de aceptación se establece a través del cuidado, cuando esté es visto como la presencia intencional y auténtica del enfermero con otro que es reconocido como una persona que vive, a través de la comprensión, apreciación y estar abierto a la ciencia y tecnología.

Los campos de actuación y desarrollo profesional en el momento actual.

Para hablar del tema es necesario conocer y saber que es la enfermería administrativa, y las funciones que tiene, conocer los campos de acción de la enfermería, y en que consiste la asistencia clínica.

El trabajo de enfermería en el área administrativa de esta institución tiene muchas funciones, entre ellas, analizar estadísticas nacionales para llegar en materia de salud a la población en general, además se gestan estrategias de prevención en temas como seguridad vial, seguridad humana y patrimonial, salud general y laboral, expresó la enfermera.

Campos de acción; se pueden desempeñar en las siguientes áreas del mercado laboral a nivel nacional e internacional:

- ✓ Asistencial: brindar cuidado a las personas, familias y poblaciones en los diferentes niveles de atención de los Sistemas de Salud.
- ✓ Educativo: liderar el rol educativo en diferentes escenarios de la educación para enfermería desde el nivel técnico hasta el Superior.
- ✓ Gerencial: desarrollar habilidades administrativas y gerenciales en diferentes organizaciones de salud.
- ✓ Investigativo: generar investigaciones propias para la disciplina de enfermería e interdisciplinariamente, que contribuyan a la solución de problemas en salud.

- ✓ Ejercicio Independiente: desarrollar el ejercicio propio del cuidado en programas especiales, en el área comercial y otras áreas relacionadas con la salud.

La asistencia clínica:

- Administrativa: la función administrativa dentro de enfermería encontramos este proceso administrativo siguiendo las bases del proceso de enfermería, en relación a esto encontramos las fases de planeación, organización, selección del personal, dirección y control.
- Docencia: El propósito de la investigación de la enfermería es mejorar el cuidado de la salud. Esta investigación también refleja la perspectiva de la profesión en su aspecto más tradicional.

La carrera profesional. Concepto y situación actual

Para hablar del tema es necesario también conocer el concepto de enfermedad y así también el de salud, los factores del entorno, cuales son y en que pueden afectar a los seres humanos.

El ser humano está constantemente en proceso de auto creación, y su último objetivo es el describir y entender el mundo que le rodea y, al mismo tiempo, hacerlo más sensible a los ideales de la persona, utilizando su característica específica: la racionalidad.

La salud se define como un estado dinámico de integridad de la estructura y función, Roy enfatiza la necesidad de la continua adaptación a los estresores del entorno interno o externo y Newman contempla la salud como una conciencia en expansión

El concepto de enfermedad se define como una limitación concreta del ser humano, pero que varía dependiendo de los valores personales, que están influenciados por las características del individuo y de su entorno, las personas, con sus antecedentes característicos, ven la enfermedad y la salud de diferentes maneras y, consecuentemente, existe una variabilidad de comportamientos en sus acciones hacia la salud

Los factores del entorno, que influyen la manera como las personas perciben y centran sus acciones en relación con la salud, los podemos clasificar en tres grupos: el entorno físico, los patrones culturales y los patrones sociales.

La enfermería se ha auto identificado como una profesión humanista, que se adhiere a una filosofía básica centrada en el ser humano y su interacción con el entorno, donde la persona elige, se auto determina y es un ser activo; el objetivo de la enfermería debe ser, esencialmente, para el beneficio del paciente, y su trabajo debe estar centrado en él.

El trabajo científico en la enfermería

Debemos conocer el método científico en la práctica asistencial de enfermería y la definición de él, su definición y la misión de enfermería.

La aplicación del método científico en la práctica asistencial enfermera, es el método conocido como proceso de Atención Enfermería (P.A.E.); este método permite a las enfermeras prestar cuidados de una forma racional, lógica y sistemática.

El método científico está sustentado por dos pilares fundamentales, el primero de ellos es la reproducibilidad, es decir, la capacidad de repetir un determinado experimento en cualquier lugar y por cualquier persona.

La enfermería es una profesión cuyo término viene del latín, profesión y es el que profesa un compromiso público ante la comunidad, de adherirse en forma inquebrantable a un proyecto vital, a un vocación.

Para cumplir esa misión se debe adquirir un cuerpo de conocimientos y habilidades, un saber específico y técnico, además de cultivar hábitos de vida y actitudes que se adhieren a valores profesionales y humanos que se reflejan en actitudes y comportamientos en la práctica clínica diaria, que es la Virtud.

Código deontológico y responsabilidades de enfermería

Concretamente el código deontológico o ético de la enfermería establece que los o las enfermeros tienen cuatro deberes fundamentales y que rigen las normas de su conducta ética:

1. Promover la salud
2. Prevenir la enfermedad
3. Restaurar la salud
4. Aliviar el sufrimiento

La investigación permite generar conocimiento y construir la Evidencia de Enfermería para sustentar las acciones de enfermería con mayor certidumbre y basada en la demostración científica, el principal objetivo es, mejorar la Calidad de la intervención de enfermería.

Factibilidad:

- ✚ Factibilidad Operativa: Se refiere a todos los recursos humanos que participan en procesos, en otras palabras, en que intervienen personas para la ejecución de aspectos operativos del proyecto.
- ✚ Factibilidad Técnica: Se refiere a recursos como herramientas, equipamiento, insumos, infraestructura, que resultan imprescindibles para todas las fases de ejecución de un proyecto. Para la fase final es importante incluir dentro del equipo de co-investigadores el apoyo estadístico para el análisis de los datos.
- ✚ Factibilidad Económica: Se refiere a los recursos económicos necesarios para alcanzar los objetivos planteados.
- ✚ Factibilidad Ética y Legal: El investigador está en la obligación de responder, a lo menos, las siguientes preguntas respecto de su proyecto de investigación

Método científico y aplicación a la situación de la enfermera

La enfermera vive en una sociedad determinada, en la que existen valores declarados, propios de esa cultura y del grado de desarrollo socio económico alcanzado; pero sobre todo, de la forma que tiene la sociedad para distribuir sus riquezas.

Esos valores sociales tienen que estar contenidos en las profesiones que tienen mayor connotación en la sociedad, entre las cuales se encuentra la enfermería, por

estar relacionada directamente con los mayores valores del hombre: su vida y su salud

El estudio de la moral forma parte actualmente de una ciencia particular, la ética, la cual integra las ciencias sociales, es decir las ciencias que se ocupan de estudiar las relaciones establecidas entre los hombres en el proceso de producción y reproducción de su vida material, relaciones que no se limitan, por supuesto, a las puramente económicas, sino que abarcan todas las relaciones sociales, materiales y espirituales como son: producción, distribución y consumo de los bienes materiales, lucha contra las fuerzas de la naturaleza, vida familiar, vida social, espiritualidad y como parte de esta última, también las creencias.

La moral ha encontrado en la ética una racionalidad, no solo valorativa en cuanto a sus funciones normativas, sino para la formación consciente de los valores que deben regular la conducta y la coexistencia humanas.

La enfermería, en tanto que profesión, tiene también sus propios valores que se desvían de los universalmente reconocidos; adecuados a la práctica concreta de su campo de actuación; pero como la enfermería se desarrolla en una sociedad determinada, con sus propios valores reconocidos en cada país, la profesión de enfermería incorpora, a los valores profesionales universales aquellos que se corresponden con su sociedad particular.

La ética médica tradicional está basada en 2 principios fundamentales: no dañar y hacer el bien, ambos principios regulan el actuar de los médicos y les hace contraer deberes morales con respecto a las personas que atienden, hoy día con la atención familiar y comunitaria estos deberes morales del médico se extienden también a los sujetos de la comunidad que también reciben su atención

Las relaciones entre colegas y otros profesionales deben estar basadas en el respeto al ser humano, el respeto a sí mismo, el respeto a la existencia, opiniones y decisiones de los otros.

El ser humano es irreplicable, de ahí que, aunque se proceda de una misma etnia, cultura, sistema de creencias, sistema socioeconómico, y hasta compartan la misma

ideología política, no es posible encontrar 2 personas exactamente iguales, ni que piensen y sientan igual y reaccionen de igual forma ante los mismos fenómenos.

“La enfermera debe conocer qué es lo que el enfermo necesita” Virginia Henderson .

Bibliografía

UDS. (2021). *plataformaeducativauds.com.mx/*. Obtenido de *plataformaeducativauds.com.mx/*:
file:///C:/Users/LUPITA/Desktop/antologia%20de%20legislacion%20en%20salud%20y%20enfermeria.pdf